

1782.

ORDRE de Saint-Wolodimir. (RUSSIE.)

Institué par Catherine II, le 8 octobre 1782, à l'occasion de l'anniversaire de son couronnement et de celui de la naissance du grand duc son fils.

Cet ordre est civil et militaire. Il est divisé en quatre classes, qu'on n'est pas obligé de parcourir successivement : on peut entrer d'emblée dans l'une des trois premières. Il se porte comme l'ordre de Saint-Georges.

Ses marques sont un ruban, qui est composé d'une large bande rouge, au milieu de deux noires plus petites, et une plaque, qui est une étoile brodée sur le côté gauche de l'habit, ayant un médaillon rond chargé de la croix de l'Ordre, en or, anglée des lettres G. P. K. B., en or, sur fond noir, avec une bordure rouge portant une inscription russe, en lettres d'or ; les rayons de la broderie sont en argent, et les quatre sous-rayons d'angle, en or.

La croix de l'Ordre est à l'instar d'une croix de Malte , émaillée de noir et bordée d'or. *Voyez* page 333 , pl. XXVI , n^o 2.

Il y a une pension attachée à chaque classe ; on obtient de droit la quatrième après trente-cinq ans de service non interrompu dans le civil.

Les ordres de Saint-Georges et de Saint-Wolodimir tiennent leur chapitre tous les ans , et c'est là qu'on discute les droits de ceux qui demandent les petites croix.

Les petites croix militaires de Saint-Wolodimir sont distinguées des petites croix civiles par une rosette ou ruban ; elles sont la récompense des actions qui méritent moins que la croix de Saint-Georges. *Voyage de deux français au nord de l'Europe* , tome 4 , page 36.

NOTE.

Saint-Wolodimir , dont cet ordre porte le nom , vivoit dans le dixième siècle , et fut appelé l'apôtre et le Salomon de la Russie , dont il étoit grand-duc.
